

El Ejército Rojo, semillero de ilustración

**León Trotsky
26 de mayo de 1923**

(Versión al castellano de Vicent Blat desde L. Trotsky, *Problems of Everyday Life*, Monad Press, Nueva York, 1986, página 105. Orden de Trotsky al Ejército Rojo y a la Marina Roja; Trotsky entonces era presidente del Consejo Militar Revolucionario de la República. Fechada el 26 de mayo de 1923 y publicada en *Pravda*, el 27 del mismo mes.)

En el Undécimo Congreso de toda Rusia sobre la Liquidación del Analfabetismo, celebrado hace unos días, se mencionó con simpatía y calidez la labor del Ejército Rojo en la causa de la lucha contra el analfabetismo. Los saludos de los obreros-educadores son muy apreciados por nosotros, pero no deben inducirnos a un autoengaño.

El analfabetismo en el Ejército Rojo ha sido liquidado sólo en bruto. La mayoría de los soldados del Ejército Rojo regresan al campo analfabeto, donde existe el peligro inevitable de que los que han aprendido imperfectamente olviden por completo lo que han aprendido. Debemos asegurar que cada soldado del Ejército Rojo que regrese a su pueblo se convierta en un combatiente activo contra el analfabetismo. Para alcanzar este objetivo, además de un trabajo correcto, organizado y planificado por parte de todo el aparato militar, necesitamos también la influencia constante de los soldados del Ejército Rojo más alfabetizados, más conscientes, más educados, sobre los más atrasados. El analfabetismo y la semialfabetización deben llegar a ser considerados en el Ejército Rojo como una desgracia de la que todos se esfuerzan en librarse lo antes posible.

La lucha contra el analfabetismo es sólo el primer paso de la gran lucha contra la pobreza, la suciedad, la grosería y todo el resto de la herencia de la esclavitud. Recordémoslo cada día y a cada hora.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es